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DiócesisMálaga
SEMANARIO DE LA IGLESIA CATÓLICA EN MÁLAGA

EDICIÓN DIGITALEDICIÓN IMPRESA

Año XXVII
Números 1.368, 1.369 y 1.370

ESPECIAL NAVIDAD
24 y 31 de diciembre 2023

y 7 de enero 2024

Fray Salvador Jiménez Durán, franciscano en Vélez-Málaga, recorre en este número las 
distintas escenas de la Navidad cuando se cumplen 800 años de la primera representación de 

la Natividad en la localidad italiana de Greccio por parte de san Francisco de Asís. Titulares 
reales de los medios de comunicación actualizan cada Misterio ilustrado con imágenes del 

Museo Internacional de Arte Belenista de Mollina.

Navidad encarnada

PÁGINAS 4-9

http://www.diocesismalaga.es
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NAVIDAD EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

DOMINGO 24 DE DICIEMBRE. NOCHEBUENA
-24.00 horas: Santa Misa de Nochebuena. 

LUNES 25 DE DICIEMBRE. NATIVIDAD DEL SEÑOR
- Misas a las 10.00, 11.30, 13.00 y 19.00 horas. 

SÁBADO 30 DE DICIEMBRE.
- Misa a las 18.30 horas. 

DOMINGO 31 DE DICIEMBRE. JORNADA DE LA FAMILIA
- Misas a las 9.00, 10.00, 11.30, 13.00 y 19.00 horas.

LUNES 1 DE ENERO. SANTA MARÍA, MADRE DE DIOS
- Misas a las 10.00, 11.30, 13.00 y 19.00 horas. 

VIERNES 5 DE ENERO. 
- Misa a las 18.30 horas. 

SÁBADO 6 DE ENERO. EPIFANÍA DEL SEÑOR
-Misas a las 9.00, 10.00, 11.30, 13.00 y 19.00 horas.

DOMINGO 7 DE ENERO. BAUTISMO DEL SEÑOR
- Misas a las 9.00, 10.00, 11.30, 13.00 y 19.00 horas.

30 DE DICIEMBRE. CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA SAGRADA FAMILIA
-Misa a las 19.00 horas organizada por la Delegación de Pastoral Familiar

PARROQUIA DE SAN PABLO

La Delegación 
Diocesana de 

Pastoral Familiar ofrece 
esta oración para la cena 
de Nochebuena:

Dios Padre 
Todopoderoso, en esta 
cena de Nochebuena, 
nos reunimos para 
celebrar el nacimiento 
de tu Hijo, Jesús, 
luz de las naciones 
y esperanza de la 
humanidad. Bendice, 
Señor, estos alimentos 
y bendice nuestra 
familia. Te pedimos por 
aquellos que están más 
necesitados; ayúdanos 
a ser instrumentos de 
tu amor y generosidad 
en el mundo. En el 
nombre de Jesús, en 
quien encontramos 
esperanza y redención, 
te pedimos estas 
bendiciones. Amén.

BENDICIÓN DE LA MESA

<a href="tel:+34952224357">
https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga/
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
http://youtube.com/diocesisTV 
http://dmnews.goodbarber.com/download
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058452/para-orar-en-familia-en-esta-navidad/


La Navidad ilumina la existencia 
humana y juzga nuestro vivir 
cristiano personal y eclesial. Por 
ello, la celebración del nacimiento 
del Salvador del mundo es un 
aldabonazo para las conciencias y 
para la mente. Las fiestas navideñas 
nos invitan a cambiar el modo de 
vida; a renovar los valores perennes, 
dejando lo caduco y temporal.

El materialismo y el secularismo, 
reinantes en nuestra sociedad 
pagana han escondido el significado 
de la Navidad y representan el 
peligro más grande para la vida 
cristiana y, también, para la cultura, 
sobre todo entre la generación 
joven.

revelación bíblica

Si de veras queremos ser más 
humanos, es necesario abandonar el 
hedonismo imperante y redescubrir 
el significado de la Navidad, volver 
a vivir el amor de Cristo y acoger su 
Palabra salvadora.

La Navidad esclarece lo 
verdadero y plenamente humano, 
que se transforma en cristiano, 
devolviendo la dignidad de hijo 
de Dios a la persona humana, tan 
maltratada en muchos aspectos. 
Para quienes desprecian la vida 
humana, eliminan vidas inocentes, 
trafican con personas, promueven 
guerras o buscan la ganancia a 
cualquier precio, el ser humano 
no tiene valor. Pero a los ojos de 
Dios, toda vida humana, incluso la 
no-nacida o la que se encuentra en 
estado terminal, es una persona a 
quien amar y cuidar.

La Navidad debe hacernos 
salir del letargo vacío y del hastío 
infecundo, para revitalizar nuestro 
ser. Sólo acogiendo a Jesucristo 
podemos obtener la plenitud de vida 
humana y la felicidad verdadera, 

porque Él transfigura y rehace la 
imagen del hombre viejo que hay 
en nosotros, fruto del pecado.

El Nacimiento de Jesús en 
Belén es la presencia del Amor 
de Dios en el mundo, único modo 
para alcanzar la felicidad y la 
plenitud del ser humano.

El papa Pablo VI nos recordaba 
que: “El Evangelio conoce y 
denuncia, compadece y cura 
las miserias humanas (...). 
El Evangelio es luz, novedad, 
energía, renacimiento, 
salvación” (Ecclesiam suam, 24).

Redescubramos la Navidad, 
para que ilumine nuestro 
corazón, nos haga apreciar 
el verdadero valor de la vida 
humana y nos llene el corazón de 
alegría y de paz. ¡Feliz Navidad a 
todos!

MONS. JESÚS CATALÁ

DiócesisMálaga • 24 diciembre 2023-7 enero 2024
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Mons. Jesús Catalá Ibáñez
obispo de málaga

Redescubrir 
la Navidad

«El Nacimiento de Jesús en Belén es la presencia del Amor de 
Dios en el mundo, único modo para alcanzar la felicidad»

MENSAJE DE NAVIDAD

Belén Viviente Diocesano, que han visitado este año 4.200 personas

Mensaje en vídeo

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014057001/mensaje-de-navidad/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058462/mensaje-de-navidad-de-mons-jesus-catala-2023/
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Un Misterio 
que desborda

anUnCIaCIÓn

Escena de la Anunciación en ‘La Cueva’, obra de Antonio Bernal y figuras de Angela Tripi
 MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA

Visita el Museo 
Internacional de Arte 
Belenista de Mollina

San Francisco de Asís contempla el Misterio de 
la Anunciación con estas palabras: El altísimo 
Padre anunció desde el cielo, por medio de su 

santo ángel Gabriel, esta Palabra del Padre, tan 
digna, tan santa y gloriosa, en el seno de la santa 

y gloriosa Virgen María, de cuyo seno recibió 
la verdadera carne de nuestra humanidad y 

fragilidad. Él, siendo rico, quiso sobre todas las 
cosas elegir, con la beatísima Virgen, su Madre, 

la pobreza en el mundo. Es un Misterio que le 
desborda, le llena de gozo. Este Misterio toca 

la vida. Él, y nosotros, estamos llamados a ser 
esposos, madres y hermanos de Cristo. Unidos a 

Él, en un camino de conversión, lo llevamos en 
nuestras entrañas, como la Virgen, y lo damos a 

luz con las buenas obras. Este Misterio no sólo se 
contempla, sino que se nos invita a sumergirnos 

en él. ¿Qué estás dispuesto a hacer para ser 
esposo, madre y hermano de Jesucristo? En cada 

Eucaristía también Francisco contempla este 
Misterio de la Anunciación: Ved que diariamente 

se humilla, como (…) vino al útero de la 
Virgen; diariamente viene a nosotros Él mismo 

apareciendo humilde; diariamente desciende 
del seno del Padre sobre el altar en las manos del 

sacerdote.

UNA LLAMADA A ENCARNARSE 
Cualquier vocación que el Señor realiza es una llamada 
a encarnarse. En María, descubrimos un excelso ejemplo 
de cómo decir sí al plan de Dios.

https://www.diocesismalaga.es/medalla-pro-ecclesia-malacitana/
https://www.religionenlibertad.com/espana/712454029/consagrada-monja-diacono-hermanos-mora-el-si-personal-influye-demas.html
https://www.museodebelenes.com/visita/
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‘Hacia Belén desde las estrellas’. Autores escenografía: Joan Juni y Carme Altayó, Grup Pessebrista de Castellar del Vallés. 
Autora figuras: Carme Altayó MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA 

Al encuentro 
con Dios

ePIFanÍa

El papa Francisco nos recuerda que los Reyes Magos nos ofrecen tres 
dones, más allá del oro, el incienso y la mirra. Estos dones son: la llamada, 
el discernimiento y la sorpresa. Ellos desde la búsqueda de la verdad, en 
sus aspiraciones y deseos reciben el don de una llamada. Atentos a los 
signos del camino distinguen: las tentaciones que los quieren apartar 
de la meta; las insidias del mal, representado en Herodes; renuncian a 
lo que seduce. Todo esto los lleva a elegir el camino del encuentro con 
Dios que se hace hombre y ha nacido en Belén. Y van a encontrarse con 
la mayor sorpresa de su vida. Ese rey que andan buscando será un niño 
que ha nacido pobre en un pesebre, en los brazos de su pobre madre. La 
noche de la Navidad de 1223, san Francisco vio con sus propios ojos a este 
Pobre Niño junto al altar donde celebraba la Eucaristía. La llamada y el 
discernimiento nos hace encontrarnos con la sorpresa más grande que 
nunca podríamos imaginar. ¿Cómo llevas en tu camino cristiano estos 
tres dones? ¿Sientes la llamada en tus luchas diarias? ¿Estás en actitud 
continua de discernimiento? ¿Te dejas sorprender por el Dios-Niño-Pobre 
de Belén?

HASTA EL ÚLTIMO RINCÓN DEL MUNDO 
Dios se manifiesta a los gentiles, es la 
Epifanía del Señor. Estamos llamados para 
que el Evangelio llegue a cualquier rincón 
del mundo, a los paganos.

https://www.diocesismalaga.es/medalla-pro-ecclesia-malacitana/
https://www.lavanguardia.com/internacional/20230902/9199943/papa-francisco-mongolia.html
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Nace para ser entregado
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natIVIDaD

Detalle del Belén ‘Nació en nuestro país’. Autores escenografía: Associazione Italiana Amici del Presepio, Sergio Costa, Giovanni Paina, Matteo Salandini, Massimo 
Storti, Paolo Storti y Stefano Tondi. Autor de las figuras: Francesco Narraci  MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA

María en el pesebre, Madre pobrecilla, nos entrega en sus 
brazos al Niño de Belén. Contempla a su Hijo amado, nos lo 
muestra y nos lo entrega, a todos aquellos que nos acercamos 
al Misterio. La función de María es darnos al autor de la vida, 
para que encontremos el camino de la vida en Dios. Para que, 
como su Hijo, demos la vida por los demás. Jesús no nace 
para que te lo quedes, sino para que lo anuncies, lo des, lo 
entregues. ¿Estás dispuesto como María a dar a luz a Cristo 
Pobre a través de las buenas obras?
José, junto a María, tiene la función de proteger. Así lo 
representamos tantas veces: con el bastón y con el farol 
encendido. Recibió el gran misterio: a la Madre y al Hijo. 
Descubrió el gran don, el mayor regalo, y se convirtió en 
custodio del Misterio del Dios que baja a nuestra historia. Tú 
y yo, somos san José. También hemos recibido el Misterio. 
Muchas veces no cuidamos ni custodiamos como es debido 
este don. ¿Custodias el don recibido? ¿Cuidas tu fe? ¿Custodias 
el misterio que habita en tu hermano, en el pobre, en el más 
débil? 

La gente sencilla también tiene lugar en este Misterio. 
Los pastores representan a esa multitud que anda de noche 
guiados únicamente por pequeñas luces. Ellos necesitan el 
eco de los ángeles que nos dirijan al portal. Así pastores o 
ángeles se convierten en figuras fundamentales de nuestro 
pesebre. Y somos tú y yo, unas veces pastores y otras seremos 
ángeles. Estamos llamados a ayudarnos mutuamente para 
acercarnos al misterio. Esta llamada a comunicar este gran 
descubrimiento es fundamental en nuestro mundo actual ¿Se 
acalla en ti esta gran noticia o eres capaz de comunicarla?

¿Y por qué no la mula y el buey? Ellos abren sus ojos y 
descubren el Misterio del Niño Dios. La mula el animal más 
humilde de la creación y el buey con su aliento calienta al 
pequeño recién nacido. Y como dice Isaías, el buey conoce a 
su amo y el asno el pesebre donde se alimenta. Si las criaturas 
conocen al Creador ¿por qué nosotros somos tan duros de 
entendimiento? ¿Por qué nos cuesta tanto abrir los ojos al 
Misterio de Dios? 

La estrella nos lleve de nuevo a Belén y descubramos el signo 
admirable del Niño envuelto en pañales. 

https://www.diocesismalaga.es/medalla-pro-ecclesia-malacitana/
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Nace para ser entregado

Detalle del Belén ‘Nació en nuestro país’. Autores escenografía: Associazione Italiana Amici del Presepio, Sergio Costa, Giovanni Paina, Matteo Salandini, Massimo 
Storti, Paolo Storti y Stefano Tondi. Autor de las figuras: Francesco Narraci  MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA

EL MISTERIO DE LA NAVIDAD 
El nacimiento de Cristo hoy también 
podemos contemplarlo en la vida de los 
millares de niños que nacen frágiles, 
indefensos, vulnerables. Descubramos el 
misterio de la Navidad.

https://www.diariosur.es/malaga/ninos-ninas-asperones-20191119121441-nt.html
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Detalle de la obra ‘Hay otras huidas’. Escenografía y figuras: José Ángel García García  
 MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA
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Salir de 
tu tierra

HUIDa a eGIPto

¡Qué gran actualidad! José, María y 
Jesús se ven obligados como tantos 
otros, como miles de personas 
a huir de su tierra y de su hogar. 
Pensar que esto pasó hace más de 
dos mil años es un error. Hoy la 
Sagrada Familia sigue huyendo. 
Se ve obligada a salir de su tierra 
en todas las familias que huyen 
de las guerras y de la violencia en 
Gaza, en Israel, en todo Oriente, 
en África, en nuestra Europa, en 
América. Nos ponemos en el lugar 
de ellos. Quizá también tú has 
tenido que salir de tu tierra, de los 
tuyos y de tu hogar. No podemos 
montar el Belén sin acordarnos del 
drama de nuestros hermanos que 
huyen de su hogar. Si la Sagrada 
Familia no deja solos a ninguno de 
los que huyen de su hogar, si están 
sufriendo con ellos ¿qué podríamos 
hacer nosotros? Podríamos pasar al 
menos por tener más sensibilidad 
hacia los que sufren esta realidad. 
Transformemos esta sensibilidad 
en acogida y así “las nuevas 
sagradas familias” encontrarán 
hogar, calor y abrigo. Nuestro Belén 
es verdadero Belén si es solidario. 
Si la tradición no se convierte en 
acción, nos deja adormecidos y sin 
pasión. 

DESPLAZADOS POR LA SINRAZÓN 
Hoy también hay desplazados por causa 
de la sinrazón humana. Oremos por 
quienes sufren en el mundo a causa de los 
desplazamientos forzosos.

https://www.diocesismalaga.es/medalla-pro-ecclesia-malacitana/
https://www.eldiario.es/desalambre/guerra-ucrania-disparo-numero-desplazados-forzosos-mundo-record-108-millones_1_10292942.html
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La vida 
que vence

santos InoCentes

‘En la guerra también hay esperanza’. Escenografía de Josep Font Furnols y figuras 
de Manel Font Gómez MUSEO INTERNACIONAL DE ARTE BELENISTA DE MOLLINA

RESPETAR LA VIDA DE LOS MÁS DÉBILES 
La persecución al más débil hoy se da 
también en las guerras, donde se utilizan 
los menores como armas de guerra. 
Pidamos al Señor que se respete la vida 
de los más débiles.

La alegría por el Nacimiento de Jesús se une 
al dolor y al llanto de los niños de Belén y de 
sus madres. De hecho, junto a la gruta del 
nacimiento en Belén se haya la gruta de los 
Santos Inocentes. Esta matanza pone de 
manifiesto el pecado del mundo que se une 
a sembrar odio y muerte, representado en 
Herodes. Mientras que los pastores, los Reyes 
Magos, la misma naturaleza descubren al Dios 
de la vida y de la salvación, el mal quiere acabar 
con la vida. Herodes vive en la oscuridad y no 
quiere reconocer la verdadera Luz que es Jesús 
mismo. Quiere acabar con esta Luz. Jesús Pobre 
nacido en Belén nos invita a no apagar nunca su 
luz. A no apagar su luz en el débil, el indefenso, 
el no nacido, en el que está por morir. Descubrir 
su luz en el que no puede defenderle, protegerlo 
y cuidarlo, supone dejar de ser “pequeños 
Herodes” también en nuestras relaciones con 
los más débiles. Supone dejar nuestro egoísmo 
y nuestra prepotencia para reconocer y aceptar 
a la Luz verdadera: Cristo. Las sombras del mal 
son iluminadas por la santidad del martirio de 
los inocentes. ¡Salta a la luz!

https://www.diocesismalaga.es/medalla-pro-ecclesia-malacitana/
https://www.bbc.com/mundo/articles/c9rerdl6g75o
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En la solemnidad de la Navidad se nos 
anuncia la Buena Noticia de que Dios «se 

hizo carne y habitó entre nosotros» (Jn 1, 14). 
Dios tomó nuestra condición humana (cf. Flp 2, 
7), y acampó en medio de nosotros.

¿Y si Dios se encarna de nuevo en el mundo 
actual? ¿Y si el portal de Belén de hoy está situado 
bajo los escombros de un edificio derruido por 
las bombas? ¿Y si junto al Dios encarnado en un 
recién nacido se encuentra una mujer sencilla, que 
teme por el futuro de su hijo, pero que confía en 
los planes de Dios? ¿Y si el padre que le acompaña 
es un hombre que ha perdido todo, pero que tiene 
esperanza contra toda desesperanza? ¿Y si en 
lugar de una mula y un buey quienes custodian a la 
nueva criatura son dos hombres armados que «no 
saben lo que hacen» (cf. Lc 23, 34)?

¿Y si la luz que alumbra la noche oscura es el 
relámpago de un misil? ¿Y si los primeros que 
llegan al ver al niño son los vecinos que se han 
quedado sin nada y buscan una esperanza en la 
vida que acaba de nacer? ¿Y si los presentes que 
llegan de otros países son alimentos, mantas y 
medicamentos?

¿Y si hoy Dios vuelve a hacerse uno de los 
nuestros para estar a nuestro lado? 

¿Y si Dios habita en mitad de tanto sufrimiento 
para ser nuestra esperanza? 

¿Y si en medio de tantas guerras hoy es 
Navidad? 

Pues sí: ¡feliz Navidad!

Solemnidad de la Natividad del Señor

En aquel tiempo, el ángel Gabriel fue enviado por Dios 
a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen 
desposada con un hombre llamado José, de la casa de 
David; el nombre de la virgen era María. 

El ángel, entrando en su presencia, dijo: «Alégrate, 
llena de gracia, el Señor está contigo». Ella se turbó 
grandemente ante estas palabras y se preguntaba qué 
saludo era aquel. El ángel le dijo: «No temas, María, 
porque has encontrado gracia ante Dios. Concebirás en 
tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre 
Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor 
Dios le dará el trono de David, su padre; reinará sobre la 
casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin». 

Y María dijo al ángel: «¿Cómo será eso, pues no 
conozco varón?». El ángel le contestó: «El Espíritu Santo 
vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su 
sombra; por eso el Santo que va a nacer será llamado Hijo 
de Dios (...) 

Si Juan el Bautista es una figura iniciadora del 
Adviento, María es la figura que lleva a plenitud 

el Misterio y la actitud de este tiempo litúrgico.
El Señor había prometido al rey David una dinastía 

que duraría para siempre porque de su descendencia 
surgiría el Mesías que traería la justicia, la paz y la 
concordia. Esta promesa se cumple finalmente con el 
nacimiento de Jesús. Dios liberaría a su pueblo, nada 
menos que por medio de su propio Hijo. Era el principio 
del cumplimiento. Para ser uno de nosotros, Dios respeta 
la libertad de María y pide su aceptación. La disposición 
de María para ser instrumento de la voluntad de Dios, su 
humildad y su confianza son ejemplos inspiradores para 
nosotros. Su respuesta de entrega y obediencia resalta la 
importancia de estar dispuestos a responder a la llamada 
divina con fe y humildad, incluso cuando lo que se nos 
pide puede resultar difícil de comprender o llevar a cabo. 
No se le pide un imposible, porque todo es posible para 
Dios, sino una actitud confiada para que Dios pueda 
actuar por nosotros, para nosotros. Porque Dios nos 
ha creado libres, y eso significa que confía en nosotros, 
en nuestra aceptación y colaboración, en nuestro amor 
como respuesta a su amor. No ha elegido Dios lo grande 
de este mundo, sino lo pequeño, para estar con nosotros. 
María es la que hace sensible y humano el Adviento y 
la Navidad. Dios toma la iniciativa de construirse una 
“morada”, una casa, una dinastía, en la casa de María 
de Nazaret, una mujer del pueblo, de los sin nombre, de 
los sin historia. La disposición y la fe de María son un 
ejemplo para todos los que desean seguir la voluntad de 
Dios en sus vidas. 

Responder con amor
COMENTARIO

EVANGELIO Lc 1, 26-38

JOSÉ ANTONIO FERNÁNDEZ
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

IV Domingo de Adviento

En el principio existía el Verbo, y el Verbo estaba junto a 
Dios, y el Verbo era Dios. 

Él estaba en el principio junto a Dios. Por medio de 
Él se hizo todo, y sin Él no se hizo nada de cuanto se ha 
hecho. En Él  estaba la vida, y la vida era la luz de los 
hombres. Y la luz brilla en la tiniebla, y la tiniebla no lo 
recibió. 

El Verbo era la luz verdadera, que alumbra a todo 
hombre, viniendo al mundo. En el mundo estaba; 
el mundo se hizo por medio de Él, y el mundo no lo 
conoció. Vino a su casa, y los suyos no lo recibieron. 
Pero a cuantos lo recibieron, les dio poder de ser hijos 
de Dios, a los que creen en su nombre. Estos no han 
nacido de sangre, ni de deseo de carne, ni de deseo de 
varón, sino que han nacido de Dios. 

Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros, 
y hemos contemplado su gloria: gloria como del 
Unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad.

EVANGELIO (Misa del Día) Jn 1,1-5,9-14

Y si...
COMENTARIO

DANIEL GUERRERO
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS
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La contemplación del Bautismo de Jesucristo 
es una oportunidad para descubrir el grandioso 

regalo que Dios nos hace con nuestro propio bautismo. 
Hace brotar de lo más profundo de nuestro corazón 
una oración de gracias por el don recibido, una oración 
jubilosa por hacernos hijos de Dios.

En el día de nuestro bautismo, el Señor pone en 
nuestras manos una página en blanco para que, junto 
a Él, vayamos escribiendo la historia de nuestra propia 
vida. Una vida marcada por diferentes capítulos, entre 
los que sobresale el del inicio de nuestra misión. Es el 
bautismo el que da lugar al comienzo de la misión, a la 
vez que al inicio de una historia de salvación que Dios 
quiere redactar cada día con nosotros. Unas páginas que 
estarán llenas de tachones, de fallos, de fragilidad y de 
pecado, pero que sin embargo Dios no da por perdidas. 
Nada hay que no se pueda salvar. Él nos brinda su mano 
y nos anima a levantarnos y a no dejarnos vencer. En 
nosotros está el hacer hueco a Jesús, aceptarle como 
compañero de camino, sostén ante nuestras flaquezas 
y luz que nos libre de una vida apagada. Y es por medio 
del bautismo, en el que el Señor nos envía la Gracia de 
su Espíritu, que somos colmados de ilusión, fortaleza 
y valentía para vivir desde Él y amar en profundidad a 
todos los hermanos. 

La fiesta del Bautismo del Señor es una oportunidad 
única para renovar nuestro bautismo y nuestra fe; un 
momento privilegiado en el que tomar conciencia de esa 
historia de salvación personal, y caer en la cuenta de que 
Dios está con nosotros, haciendo camino en cada uno de 
los capítulos de nuestra vida.

Solemnidad del Bautismo del Señor

Cuando se cumplieron los días de la purificación, según la 
ley de Moisés, los padres de Jesús lo llevaron a Jerusalén 
para presentarlo al Señor, de acuerdo con lo escrito en la 
ley del Señor: «Todo varón primogénito será consagrado 
al Señor», y para entregar la oblación, como dice la ley 
del Señor: «un par de tórtolas o dos pichones». Había 
entonces en Jerusalén un hombre llamado Simeón, 
hombre justo y piadoso, que aguardaba el consuelo de 
Israel; y el Espíritu Santo estaba con él. Le había sido 
revelado por el Espíritu Santo que no vería la muerte antes 
de ver al Mesías del Señor. Impulsado por el Espíritu, fue 
al templo. Y cuando entraban con el niño Jesús sus padres 
para cumplir con él lo acostumbrado según la ley, Simeón 
lo tomó en brazos y bendijo a Dios diciendo: «Ahora, 
Señor, según tu promesa, puedes dejar a tu siervo irse en 
paz. Porque mis ojos han visto a tu Salvador, a quien has 
presentado ante todos los pueblos: luz para alumbrar a las 
naciones y gloria de tu pueblo Israel» (...)

Ahora, Señor, según tu promesa, puedes 
dejar a tu siervo irse en paz. Este pasaje del 

Evangelio de la infancia de Jesús pone ante nuestros 
ojos una imagen muy hermosa. La del encuentro 
de Simeón y de Ana con el Salvador al que tanto 
esperaban. 

El anciano Simeón y la profetisa Ana, de ochenta y 
cuatro años, esperaban con fidelidad el consuelo de 
Israel, la venida de Dios, el cumplimiento de todas las 
promesas. Sus ojos cansados esperaban  ver al Mesías 
antes de apagarse. Simeón vivía en la esperanza de 
ver con sus propios ojos al Salvador, así se lo había 
revelado el Espíritu Santo, que estaba con él. Y la 
profetisa Ana, por su parte, no se apartaba del Templo, 
sirviendo a Dios día y noche, con la esperanza de poder 
ver, también ella, al Mesías. 

Y, finalmente, aquel día, el día indicado, llegó. 
Ancianos los dos, quizá en algún momento pudieron 
llegar a pensar que no llegarían a ver con sus propios 
ojos al Salvador. Y, sin embargo, sus ojos no se 
apagaron sin ver antes a quien tanto esperaron. Tras 
este esperado encuentro proclamaron su fe y su 
alegría. 

Su testimonio nos anima a no desfallecer, a esperar 
con fidelidad y a permanecer atentos. Ellos, que 
esperaron sin desfallecer, reconocieron la luz del Señor 
que habría de iluminar a todas las naciones. Que las 
luces artificiosas que nos rodean no nos impidan a 
nosotros ver la Luz.  Que los estruendos sordos del 
tumulto no nos impidan escuchar la voz de nuestro 
Señor.

Llegó el día
COMENTARIO

EVANGELIO Lc 2, 22-40

ÁNGEL NUÑO
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS
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Fiesta de la Sagrada Familia

En aquel tiempo, proclamaba Juan: «Detrás de 
mí viene el que es más fuerte que yo y no merezco 
agacharme para desatarle la correa de sus sandalias. 
Yo os he bautizado con agua, pero Él os bautizará 
con Espíritu Santo». Y sucedió que por aquellos días 
llegó Jesús desde Nazaret de Galilea y fue bautizado 
por Juan en el Jordán. Apenas salió del agua, vio 
rasgarse los cielos y al Espíritu que bajaba hacia Él 
como una paloma. Se oyó una voz desde los cielos: 
«Tú eres mi Hijo amado, en ti me complazco».

EVANGELIO Mc 1, 7-11

Dios con nosotros
COMENTARIO

GUILLERMO TEJERO
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA
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https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/


Escena del Belén de la Catedral de Málaga, elaborado por la Asociación de Belenistas de Málaga “La Alcazaba”

el PaPa DICe...

Delante de cada pesebre, 
incluso de los hechos en 

nuestras casas, revivimos lo 
que sucedió en Belén hace 
más de dos mil años. Y esto 

debería despertar en nosotros 
la nostalgia del silencio y de 
la oración, en nuestra vida a 

menudo frenética. 
Silencio, para poder escuchar 

lo que Jesús nos dice desde esa 
singular “cátedra” que es el 

pesebre. 
Oración, para expresar 

el asombro agradecido, la 
ternura, tal vez las lágrimas 
que nos suscita la escena del 

Nacimiento. 
Y en todo ello, María es 

nuestro modelo: Ella no dice 
nada, pero contempla y adora.

Papa Francisco

Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la Catedral

https://www.osservatoreromano.va/es/news/2023-12/spa-050/mostrando-cercania-a-los-ninos-en-tierra-santa.html
https://www.diocesismalaga.es/yoconmicatedral/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

